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鍾南山：治霾需全方位區域聯防
香港文匯報訊（兩會報道組 李陽波）全國人大代

表、中國工程院院士鍾南山昨早剛剛現身兩會現場，
便被國內外記者團團圍住，一時間「H7N9、霧霾、
疫苗」等問題讓鍾院士應接不暇。雖然北京昨日艷陽
高照，但「霧霾」依然是很多兩會記者採訪的重點。
對於中國何時可以治理好霧霾天氣，鍾南山風趣的回
答，肯定比英國快。
鍾南山表示，自然氣候、地理、氣壓等種種因素對
於霧霾的形成和滯留是有很大作用的，但他個人認為
燃煤是其中最主要的因素。他指出，根本解決霧霾要
從源頭開始。中國目前的重點是要實現全方位的聯防
聯治，所謂全方位有兩層意思，一個是各行各業的全
方位防治，另一個則是區域聯防，而非僅一個省或一
個市去搞。

「外國疫苗較安全」結論不恰當
對於近期發生「女嬰打深圳康泰乙肝疫苗死亡」事

件，鍾南山表示，疫苗是否有問題關鍵看出現異常的
發生率，有人認為國產疫苗沒有外國的疫苗安全系數
高，在沒有經過很認真的比較，如此快得出這個結論
更是不恰當的。
鍾南山表示，全世界的疫苗都有萬分之零點幾的可

能性發生這種危險，如果把這個都擴大為疫苗不合
格，那是不合適的，必須具體分析它的問題。

活雞供港無需停
在回答香港記者有關「H7N9」問題時，鍾南山表
示，內地活雞供港，總體來講不需要停，但必須加強
疫情監管。
鍾南山認為，現在最大的問題是市場，因為香港和

內地的雞場都沒有疫情，但一流入市場就有，之前廣
州佛山暫停活雞交易之後，感染率就馬上下降。可能
還是需要集中飼養這種模式，但目前大陸的情況是有
很多散養的，很難管。

按慣例，每年政協開幕的第二日，中共中央政治局
常委們都會分別赴政協多個組別看望委員，共商

國是。而領導人所選擇的組別及領域，往往會向外界
傳遞一種中央重點關注的信號。習近平去年去了科技
科協界的委員聯組，今年其則選擇了少數民族界委員
聯組。

關注學生就業及文字上網
習近平昨午與中共中央政治局常委、全國政協主席
俞正聲一起步入少數民族界委員聯組會場。在隨後的
討論中，習近平認真聽取大家發言，並不時插話同委
員們討論，詢問有關情況。計明南加、艾尼瓦爾．依
明、烏恩、阿什老軌、權貞子、馬虎成等委員圍繞加
強各民族大團結、加快民族地區經濟社會發展等問題
踴躍發言。
維吾爾族委員艾尼瓦爾．依明建議，創造條件鼓勵
引導新疆籍少數民族學生畢業後在對口援疆省市就業。
習近平聽了，關切地連問4個問題：「畢業生大部分回
新疆了？」「多大比例？」「每年畢業生多少？」「大
部分回去了？」
「人民網、新華網都有少數民族語言版本嗎？」
「都有。」「幾個民族的文字都有？」「都有。」「各
個自治區的官方網站都有少數民族文字版本嗎？」「都
有」……中央民族大學黨委書記鄂義太委員建議加大
對少數民族文字互聯網的扶持力度，習近平則關切地問
了好幾個問題，直到聽到一連串的肯定回答時，才滿意

的點點頭。

訪湘西沒去鳳凰 怕影響群眾旅遊
田嵐委員來自湘西土家族苗族自治州。他在發言時

回憶起習近平去年考察湘西貧困地區的情景：「總書記
沒去鳳凰，這是全州人民最大的遺憾。」習近平回應
說：「我是怕給旅遊的群眾帶來不方便，影響群眾旅遊
不好。」
據悉，去年11月，習近平在湖南考察時，專程來到
少數民族村子與村民們進行了座談。他說，我今天來，

目的很明確，就是看望湖南少數民族鄉親們。我說了，
要看真正少數民族的村子，不要臨時收拾，是什麼樣就
是什麼樣，真正了解大家的生活狀況。

「團結穩定是福 分裂動亂是禍」
習近平在講話中指出，民族工作關乎大局。堅持中
國特色社會主義道路，是新形勢下做好民族工作必須牢
牢把握的正確政治方向。要全面貫徹落實黨的民族政
策，不斷增強各族人民對偉大祖國的認同、對中華民族
的認同、對中華文化的認同、對中國特色社會主義道路

的認同。
習近平指出，要千方百計加快少數民族和民族地區
經濟社會發展，讓民族地區群眾不斷得到實實在在的實
惠。團結穩定是福，分裂動亂是禍。全國各族人民都要
珍惜民族大團結的政治局面，都要堅決反對一切危害各
民族大團結的言行，使各民族同呼吸、共命運、心連心
的光榮傳統代代相傳，築牢民族團結、社會穩定、國家
統一的銅牆鐵壁。
習近平希望少數民族界委員們為做好新形勢下民族

工作發揮參謀助手和決策諮詢作用。

香港文匯報訊（兩會報道組 李陽波）中共

中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近

平昨日在看望出席全國政協十二屆二次會議

的少數民族界委員並參加分組討論時強調，

全國各族人民都要珍惜民族大團結的政治局

面，都要堅決反對一切危害民族大團結的言

行，使各民族同呼吸、共命運、心連心的光

榮傳統代代相傳，築牢民族團結、社會穩

定、國家統一的銅牆鐵壁。

習近平：築牢民族團結銅牆鐵壁
首選參加少數民族界別討論 傳遞中央重點關注信號

■張高麗與體育、醫衛界委員握手。 中新社

■■習近平與維吾爾族政協委員握手致習近平與維吾爾族政協委員握手致
意意。。旁為俞正聲旁為俞正聲。。 中新社中新社

■王岐山與民盟、民進界委員握手。 中新社

■穿民族服飾的少數民族委員合影。 美聯社

王岐山：堅決遏制腐敗蔓延
香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常
委、中央紀委書記王岐山昨日看望民盟、民進界委員時
強調，堅決遏制腐敗蔓延勢頭，形成有力震懾。王岐山
希望政協委員發揮優勢，開展民主監督，為推進黨風廉
政建設和反腐敗鬥爭貢獻力量。
王岐山強調，以習近平為總書記的黨中央深入貫徹

黨的十八大精神，在中國特色社會主義道路上不懈探
索，取得令人矚目的成就。堅持黨要管黨、從嚴治

黨，深入推進黨風廉政建設和反腐敗鬥爭，回應了人
民群眾的期盼，使黨心民心更加凝聚。
王岐山表示，要把思想和行動統一到中央對形勢的

判斷和任務部署上來，深入落實中央八項規定精神，
堅決遏制腐敗蔓延勢頭，形成有力震懾。群眾的眼睛
是雪亮的。要在推進國家治理體系和治理能力現代化
中充分發揮黨內監督、群眾監督和輿論監督的作用，
提高紀檢監察機關治理能力。

香港文匯報訊（兩會報道組 章蘿蘭）司法公正是
今年全國兩會上的熱議話題之一，政協委員們紛紛為
此支招。來自上海的委員在提案中痛陳法院任人唯
親，還有委員敦促改革法院領導任命制度。

任免權力應上調至人大
全國政協委員、全國工商聯常委周桐宇表示，受社

會不正之風的影響，少數法院出現「買官」、「賣
官」問題，在選拔任用過程中，將權力視作斂財工
具，有法院領導為了「便於指揮」和「樹立權威」，
只局限於使用同學、親友等「圈內人」。他建議須嚴

把入口關，凡進入法官隊伍的人員，必須經過認真嚴
格的思想道德素質考察。
全國政協委員、知名律師段祺華則認為，現時在訴

訟案件中仍存在地方保護主義現象，特別是涉及外地
當事人、境外當事人的案件，有人打招呼、寫條子干
預司法公正，這些案件通常標的較高，也給部分法官
帶來了巨大的尋租空間，因此有些法官無視管轄規
定，超越職權受理案件，且在案件審理中進行干預。
段祺華建議，應當修改《人民法院組織法》中關於地

方各級、中級人民法院院長、副院長、審判員等的任免
方式，任免權力應上調到人大或上一級人大常委會。

張高麗強調發揮委員作用
香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常
委、國務院副總理張高麗昨日看望體育及醫藥衛生界
委員聯組會，並參加分組討論。張高麗強調，今年中
國改革發展穩定任務十分繁重，要充分發揮人民政協
和政協委員作用，圍繞中心、服務大局，為促進經濟
持續健康發展、社會和諧穩定貢獻智慧和力量。
張高麗並指出，我們要以建設體育強國為目標，提

高體育公共服務水平，推動競技體育可持續發展，不
斷改善體育設施，加快體育事業發展，進一步提高全
民族身體素質。要加快推進公立醫院改革，大力支持
社會資本辦醫，完善基層醫療衛生機構運行新機制，
健全全民醫保體系，不斷滿足人民群眾看病就醫需
求。要加強健康教育，讓老百姓參與健康行動，努力
形成有利於健康長壽的生活方式和社會環境。

委員促改革法院領導任命制


